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X LEGISLATURA – 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

Relatório da Audiência concedida à Associação Nacional das Empresas do Comércio 
e da Reparação Automóvel 

 

Aos vinte e um dias do mês de Abril de dois mil e nove reuniu, pelas 18 horas, um Grupo 

de Trabalho em representação da Comissão de Assuntos Económicos, Inovação e 

Desenvolvimento Regional (CAEIDR), para receber em audiência a Associação Nacional 

das Empresas do Comércio e da Reparação Automóvel (ANECRA).  

 

O Grupo de Trabalho era constituído pelos seguintes Srs. Deputados: 

 Agostinho Lopes, PCP, Coordenador 

 Rita Miguel, PS 

 

A Delegação da Associação Nacional das Empresas do Comércio e da Reparação Automóvel 

era constituída pelos seguintes elementos:  

 Alexandre Ferreira (Vice-Presidente) 

 Jorge Neves da Silva (Secretário-Geral) 

 Alves Pereira 

 

Assunto: Crise no Sector Automóvel em Portugal – Causas e Propostas de Solução 

 

O Sr. Deputado Agostinho Lopes começou por dar as boas vindas à delegação da ANECRA, 

agradecer a documentação enviada à CAEIDR1 e informar sobre o modo de condução dos 

trabalhos. De seguida, apresentou a colega presente, Sra. Deputada Rita Miguel, e passou 

de imediato a palavra à delegação da ANECRA para uma exposição. 

 

Jorge Neves da Silva apresentou a delegação presente, a ANECRA e as empresas 

associadas, dando conta do facto de a ANECRA ser a representante portuguesa numa 

instituição europeia de lobby junto das instituições comunitárias. De seguida, informou 

sobre o teor da documentação e as audiências já ocorridas na sequência da divulgação do 

documento, nomeadamente com o Presidente da Assembleia da República. 

                                           
1
 A documentação faz parte do espólio da CAEIDR e pode ser consultada na página internet da Comissão. 



 

COMISSÃO DE ASSUNTOS ECONÓMICOS, INOVAÇÃO E DESENVOLVIMENTO REGIONAL 

 
Alertou para a redução das vendas do sector automóvel e os factores que lhes estão 

subjacentes, nomeadamente quanto à incerteza quanto ao futuro e as dificuldades de 

acesso ao crédito. Considerou que algumas das medidas do Plano de Apoio ao Sector 

Automóvel (PASA) não contemplam diversas empresas do sector, colocando em causa 

cerca de 30 mil empresas e mais de 100 mil postos de trabalho. Considerou que o 

Orçamento de Estado para 2009 (OE) foi muito gravoso para o sector automóvel em 

matéria de fiscalidade (nomeadamente quanto ao ISV e o IUC). Alertou para a existência de 

situações de concorrência desleal, fraude fiscal e para diversos problemas do sector das 

viaturas usadas. Concluiu referindo que na ausência de medidas para reverter a situação, 

no curto e médio prazo poderá vir a assistir-se à explosão de uma bolha com 

consequências muito gravosas no sector do comércio de viaturas novas e usadas, 

afectando sobretudo micro e PME’s. 

 

A Sra. Deputada Rita Miguel questionou a delegação da ANECRA sobre estatísticas de 

vendas de viaturas novas e usadas, recordou a redução de incentivos à importação de 

viaturas usadas decorrente do respectivo aumento da carga fiscal, tomou nota das 

questões fiscais apresentadas pela Associação e questionou, ainda, sobre a reacção e 

reorganização do sector da reparação à crise. 

 

O Sr. Deputado Agostinho Lopes indagou sobre a participação da ANECRA junto do 

Ministério da Economia e da Inovação na elaboração do PASA, sobre a relação oficinas / 

seguradoras, sobre a avaliação feita ao SIRAPA, a fiscalidade em sede do OE e, ainda, sobre 

a eventual participação à Autoridade da Concorrência (AdC) dos problemas nesta matéria. 

 

O Sr. Secretário-Geral da ANECRA apresentou informação estatística sobre o sector e os 

problemas referentes ao tratamento das bases de dados que se traduzem num aparente 

aumento de vendas. 

O Sr. Vice-Presidente apresentou um estudo do sector, respondendo, igualmente, quanto à 

importação de viaturas usadas e os benefícios decorrentes, nessa matéria, do aumento da 

fiscalidade, considerando, porém, ter sido uma alteração demasiado brusca. Deu, ainda, 

conta que os pequenos empresários se estão a associar como forma de responder à crise, 

mas de um modo contra-natura.  

O Sr. Secretário-Geral admitiu existirem oficinas a mais, informou ter sido efectuada uma 

exposição à AdC ao ISP e ao Instituto do Consumidor relativamente ao problema com as 

seguradoras e a importância de envolver as grandes superfícies na implementação do 

SIRAPA. 
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O Sr. Deputado Agostinho Lopes agradeceu as informações e esclarecimentos prestados 

pela ANECRA e deu por encerrada a audiência pelas 19h. A audiência foi gravada2. 

 

Palácio de São Bento, 21 de Abril de 2009.  

 

 

O Deputado Coordenador, 

 

 

 

Agostinho Lopes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOTA: Aprovado em Reunião da CAEIDR de 16 de Junho de 2009. 

 

                                           
2
 A gravação da audiência faz parte integrante deste relatório e pode ser consultada na página internet 

da CAEIDR. 


